

LA VOZ

DIARIO GRÁFICO DE INFORMACIÓN



LA MUJER MÁS VIEJA DE CÓRDOBA.— La anciana de ciento cinco años Rosario Borjas Duarte, que ha tenido 23 hijos y conserva sus facultades mentales, conversando con nuestro compañero Julifer.— La centenaria zurciendo una camisa como en su juventud en la puerta de su casa, reunida con una nieta y una bisnieta que la tienen recogida.

Sonoridad inimitable - Duración ilimitada
Pulsación perfecta - Garantía máxima
Precio mínimo

Cinco cualidades exclusivas de los magníficos pianos que vende la casa

Felipe Jiménez y Jiménez
Avenida de América (Frente a la Estación)

PLAZA DE TOROS

Ideal Cinema

Espectáculo preferido por el público selecto

Función para hoy martes 6 de Septiembre de 1927.

A las diez y media de la noche. - Cinematógrafo. - Magnífico programa: Por última vez la 3.^a y 4.^a partes de la segunda jornada y estreno de la 1.^a y 2.^a partes de la jornada tercera, titulada **Ardides de detective**, continuación de la hermosísima serie francesa en seis jornadas **LA DAMA MISTERIOSA**. - Reestreno, única proyección, **DICK TURPIN**, siete partes por Tom Mix el ído o de todos los públicos.

Precios: Sillas, 1 peseta; Gradas, 0.20.

Mañana miércoles, por última vez **El doctor Jack**, por «Gaifitas». Gran éxito de risa.

NEVERÍA LA FUENSANTA

A las diez en punto

Todas las noches gran éxito de la popularísima agrupación **LOS BERNAL**, en la que figuran el gran **Perico**, **Revolto** y **El Torero**

Éxito del notable cantador de flamenco **Francisco Manga (El Ruteñito)**.

Por los **BERNAL** estreno del gracioso pasillo cómico, titulado **El Tenero cantado** - Reparto: Doña Inés, señor Perico; Don Juan, señor Bernal; El Comendador, señor Villalobos; Giutti, señor Torero; los malditos, señores Revolto, Torero, Alfredo, Marianito, Luis el del telón y Juan; las ánnimas, señores Torero y Revolto.

¡**LOS BERNAL** en la Fuensanta! ¡**PERICO, TORERO** y **REVOLTOSO** en la Fuensanta!

Espectáculos de la Empresa A. Cabrera

Funciones para hoy martes 6 de Septiembre de 1927

Stadium América

A las once en punto: Estreno de la magnífica película española, según la novela de Alfonso Vidal y Planas, **Santa Isabel de Ceres**. - Completando el programa películas cómicas. - Precios: Sillas, 50 céntimos; Gradas, 0.20.

Parque Recreativo

A las once en punto: La interesante comedia en seis partes **Corazón de lobo**; reestreno de la magnífica producción en cinco partes, **Volando hacia el amor**. - Precio único: Sillas 50 céntimos.

Salón San Lorenzo

A las diez y media. - Estreno de la gran película española en ocho partes **PILAR GUERRA**. - La preciosa película cómica en dos partes **Virgilio argumentista**. - Sillas, 50 céntimos; Tertulias, 30.

Observaciones meteorológicas

En veinticuatro horas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 6 de Septiembre
 Temperat.^a m.^a al sol y al aire libre . . . 36.40
 . . . a la sombra . . . 28.20
 . . . mínima . . . 16.00
 . . . media . . . 24.10
 Oscilación . . . 12.20
 Agua de lluvia en milímetros . . . 0.00
 Agua evaporada en milímetros . . . 8.20

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm.a0° . . . 748.60
 Temperatura a la sombra . . . 17.40
 . . . de termómetro hmd.° . . . 15.00
 Tensión del vapor . . . 1.20
 Humedad relativa . . . 74.00
 Estado del cielo . . . Casi cubierto
 Dirección del viento . . . E.
 Fuerzas . . . Ventolina
 Recorrido en 24 horas . . . 308.00

Horas de las Bibliotecas públicas

Biblioteca provincial
de 9 a 1 y media.

Popular
de 6 a 9 y 1/2 de la noche

Archivo municipal
de 6 a 9.

Biblioteca "Séneca"
de 9 a 12 y 1/2 y de 3 a 8

LA VOZ

SE HALLA DEVENTA:

EN MALAGA: Librería Rivas Larios, 2.

EN GRANADA: Kiosco «La Prensa», Puerta Real. - Acera del Casino, 23.

Anuncios económicos clasificados

Los anuncios de esta Sección satisfarán de una a cinco líneas, 50 céntimos por día. Cada línea que exceda de las cinco primeras, quince céntimos. Mínimo dos inserciones. Por cada inserción se abonará también quince céntimos por impuesto del Timbre.

Arrendamientos

Se arrienda un sótano propio para almacén o cosa análoga con amplias ventanas, entrada por el Galápagos. - Razón almacén «El Barato». Frente al Ayuntamiento.

Portal. - Se arrienda para establecimiento un amplio portal con dos puertas, para aparador y puerta de entrada, Realejo, número 66. - Informarán en el despacho al por mayor de dicha casa, de cuatro a seis tarde

Se gratificará, una vez firmado contrato a quien proporcione piso bajo, bien acondicionado, seis o siete habitaciones, en buen sitio, o casa entera, con derecho a subarrendar. - Informarán en la administración de LA VOZ.

Almonedas

Almoneda: - Se hace de varios muebles entre ellos un magnífico piano completamente nuevo. Horas de verlo de once a una. Bataneros número 9.

Se hace almoneda. Huerta de la Reina, calle Buenos Aires

Compras y ventas

Galletas Plaja, de inmejorable calidad, fábricas modelo en Gerona y Valencia. - María Plajas de leche, exquisitas, para niños y personas delicadas. - De venta en comestibles y confiterías. Representación Casa Pozo, Reloj, 1.

Avellanas cordobesas frescas, se venden al por mayor y detall en, el almacén de aceitunas y cereales de Hijo de José Delgado Martínez, Pretorio, 5.

El mejor vino de a 20, litro pesetas 125, Enrique Aureliano López. - Lucano, 23, al lado de Pascual de Miguel.

Empleos y colocaciones

Ordenanza, se necesita para recados de oficina y de casa; inutil presentarse sin buenas referencias - Avenida de Canalejas, 48.

Traspasos

Por no poderlo atender se traspasa el establecimiento de bebidas situado en la calle Alfonso XII, 72. Para tratar, en el mismo.

Se traspasa una tienda de zapatería. Razón Alfonso XII, número 80.

Se traspasa por no poderlo atender, buena fonda, bien amueblada y bien acreditada, buenas condiciones, centro de Córdoba. - Razón puesto de periódicos calle de Gondomar.

Por no poderlo atender, se traspasa local adecuado para droguería o paquetería, en sitio céntrico en esta capital. Para precios y condiciones, Romero número 8.

Varios

Seguros de cristales. - Vd. señor que tiene una tienda, le conviene asegurarse; pero el riesgo de los cristales déjelo para «Unión Católica» que es la más recomendada y tiene un centenar de asegurados en esta plaza. Agente en Córdoba, E. de Obregón, sucesor de Serrano y Obregón, A. de Morales, 10. Teléfono 212.

Informaciones de la mañana

De sociedad

CABEA AL DIA

La ciudad en fiestas

Cabra, 6, tres madrugadas. (Crónica telefónica).—La ciudad muestra en estos días primeros de septiembre una actividad y un movimiento inusitado.

En todas partes se trabaja febrilmente, como se prepara la casa en víspera de recibir huéspedes. Así es la ciudad, una casa grande y señorial, que viste sus mejores galas para recibir, dentro de breves horas, a los forasteros que vengán a extasiarse con los festejos en honor de la Patrona.

Esta noche se ha hecho la prueba del alumbrado, que ha producido efecto maravilloso; la torre de la Asunción está como dibujada en la sombra de la noche por brujos pinceles, y la calle de Juan Ulloa es un diamante por la luz que arrojan los millares de policromas bujías.

En estos días, finales de verano, en que las ciudades todas lanzan al espacio los clarines que proclaman sus fiestas, Cabra ha logrado la supremacía de ellas; así se explica los miles de forasteros que nos visitan de pueblos que celebran sus ferias y fiestas en los mismos días de la Patrona egabrense.

Pero es que Cabra tiene para los forasteros una atracción poderosa, por sus bellezas naturales y sobre todo por la hospitalidad por pocos igualada y por nadie superada.

Así nos lo decía esta noche un amigo de un pueblo vecino que deja todos los años las fiestas de su patria chica por presenciar las de Cabra.

—No sé qué brujo misterio, qué poderosa atracción tienen vuestras fiestas, pero no son sus fiestas únicamente, es su ambiente, son sus mujeres, que parecen más bellas y hermosas cuando esperan el paso de la Patrona; son sus jardines inimitables, floridos como nunca; es la hospitalidad de todos sus paisanos, es la hidalgía del pueblo egabrense...

Yo que tengo una pluma en la mano y una tribuna tan alta como LA VOZ, no puedo callar estas sinceras manifestaciones de un forastero, porque, entre otras cosas, es la verdad.

Programa para hoy: Al toque de oraciones, entrada de la veneranda imagen de Nuestra Señora de la Sierra, que será recibida por el clero, autoridades, gremios, asociaciones y pueblo. En los arcos de la calle Sánchez Guerra lucirá una artística iluminación eléctrica y bonitas combinaciones de bengalas.

A las diez y media de la noche, concierto musical y cinematógrafo público en la calle Juan Ulloa.—Corresponsal.

EN EL METRO y sus tres Sucursales, Retazos sobrantes de la temporada a mitad de precio.

EN LOS ANDENES

Ha pasado por Córdoba, procedente de Sevilla, Pepe Belmonte, el travieso y artista torero, hermano del «inmenso» trianero Juan.

Al preguntarle por su hermano Juan, que le espera en Aranjuez para continuar su viaje, nos ha dicho:

—Es incierto lo que se proclama de la retirada de mi hermano, pues nosotros, los de la familia, no lo sabemos, ni él mismo lo sabe. Juan ha de torear en otras plazas, entre ellas la de Córdoba, y en octubre la de la Cruz Roja en Sevilla, por tenérsele ofrecido así a S. A. la infanta doña Isabel. ¡Y, quién sabe...!

—¿Cuándo cree usted que se retirará su hermano?

—Juan, contra la opinión general, es muy aficionado y no sabemos cuando tomará esa determinación.

—¿Entonces?

—El día menos pensado, en un día de empacho, de cariño, de instinto de conservación, en un día que nos quiera a todos como le queremos nosotros,—nos dijo Pepe, el diminuto y artista torero.

Para Villa del Río, pasó don Benito Agüera y su distinguida esposa.

—De paso para Sevilla, don Carlos Pickman.

—Don José Carretero Serrano y su distinguida esposa doña Concepción García Sanz y su bellísima hija Lola, llegaron de Málaga.

—Llegó de Málaga don Sebastián María Pastor, director de los Salesianos.

Otro desaparecido

Hece varios días desapareció de esta capital el joven de 15 años de edad Enrique Ramos Bermúdez.

Este se hallaba trabajando en el cortijo denominado «Los Lazarillos», sito en las proximidades de la Cuesta del Espino.

Según nos ha manifestado su madre Araceli Bermúdez Avila, domiciliada en la calle Egido, número 4, el desaparecido es de mediana estatura, de pelo color castaño, ojos pardos, y vestía el día que desapareció un traje color oscuro y calzaba unas botas enterizas nuevas.

Araceli ha dado cuenta de la desaparición de su hijo en la Comisaría de vigilar y en el juzgado de instrucción.

No obstante las pesquisas realizadas por la policía, el desaparecido no ha sido hallado.

Miguel Velasco Ruiz
ESPECIALISTA
Pulmón y corazón :- Electro-radiólogo
CONSULTA DE 11 A 1 Y DE 2 A 5
Braulio Laportilla, 4, bajo, izquierda.—Tfo. 800

Hemos saludado en nuestra redacción a don Eulalio Bejarano Romero, jefe de la Unión Patriótica de Santa Eufemia; a don Fernando Loreto Cepas, inspector veterinario; don Tomás Eliseo Romero y don Plácido Moreno, que se encuentran en ésta gestionando diversos asuntos de interés para aquella localidad.

Después de pasar la temporada de vacaciones al lado de sus familiares han marchado a Torrecampo para posesionarse de nuevo, los cultos maestros nacionales don Manuel Fernández de Villalta y don Arturo Torrens Garzón.

Ha marchado a Tolox (Málaga) nuestro estimado amigo don Antonio Alarcón López.

En automóvil llegaron de Lanjarón don Pedro Sánchez Ruiz, tesorero-contador de Hacienda y su distinguida esposa.

Se halla más mejorado de la dolencia que le aquejaba, don Manuel Estevez, oficial de Hacienda de esta provincia.

Regresó a Málaga el ingeniero industrial don José Galán Benitez, que se encontraba en su casa de Puente Genil.

Regresó a Toledo don José Villalonga Muñoz.

La **Farmacia de La Linda** se ha trasladado al Paseo del Gran Capitán, núm. 26, frente a La Mutual Latina).

FUNERALES

Ayer se celebró en la parroquia de Santa Marina el funeral por el alma de don Lázaro Megías López, que falleció el 4 del actual.

Presidieron el duelo el rector de Santa Marina, director espiritual del finado, don Amador Moreno Cabello, el coronel del segundo regimiento de Artillería don Luis de la Guardia y de la Vega, el comandante del mismo regimiento don Juan José Lizaur, el perito agrícola don Francisco Salinas, y por la familia doliente don José Guerra Lozano, don Miguel Arroyo Crespo, don Fernando Chacón García y don Pedro Cristino de la Torre, hijos políticos del finado.

Las cintas fueron llevadas por el director de la Escuela de Veterinaria don Gabriel Bellido, el perito agrícola don Rafael Cabanás, el labrador don Antonio de la Torre, el veterinario don José Garrido y el jefe del cuerpo de bomberos don Lorenzo Gollonet.

Uno que cambia de profesión

Antonio Somera Martínez, no es cocinero, como él dijo en la Comisaría de vigilancia, de la fonda de «España y Francia», y si un pinche recién admitido en dicho establecimiento, el cual sufrió contusiones leves al ser empujado por el guardia municipal en la plaza de Cánovas por desobedecer a dicho guardia.

Información telefónica

Los Reyes en Bilbao y el Presidente en San Sebastián

Un discurso del Rey en el Sporting Club de Bilbao.—"La Nación" comenta un discurso de Primo de Rivera.—"Heraldo de Madrid" se ocupa de la crisis industrial hullera.—El tercer Congreso de los Sindicatos libres.—Toros y novillos; se inaugura la plaza de toros de Cuenca.—Otras noticias.

(Servicio de la Agencia "Febus")

De Madrid

Madrid 6, de la 1 a las 4 m.

El "Heraldo de Madrid" y la crisis de la industria hullera

"Heraldo de Madrid", en su último editorial, se ocupa de la crisis de la industria hullera.

Señala diversos puntos de vista, en los que se ocupa de dicha crisis con aportación de datos.

Dice que la crisis nace conjura con el abatamiento de la mano de obra y la rebaja de jornales.

Como remedio provisional señala las medidas que con carácter preventivo han sido emprendidas.

Una astilla de la alcoba de Goya

Un individuo llamado José Miranda Amador siendo niño, quitó una astilla de la alcoba de Goya, conservando esta reliquia del glorioso pintor, con verdadera veneración.

Ahora que se encuentra viejo, creyó que debía restituir la reliquia y la mandó poner un artístico marco, remitiéndosela al Rey, a quien dió noticia del robo que había efectuado.

El Monarca agradeció el obsequio.

El tercer Congreso de los Sindicatos libres

Se ha reunido el pleno del comité de la Junta local sindical libre, tratando de varios asuntos, entre ellos, el más interesante relativo a la organización del tercer Congreso de Sindicatos libre, que habrá de celebrarse el día 3 de Octubre próximo.

Se ha designado al efecto un comité organizador.

Un artículo de "La Nación"

El periódico "La Nación" dedica un comentario al discurso pronunciado por el general Primo de Rivera en San Sebastián.

Dice que la Asamblea viene a punto para analizar la vida del país y que el Gobierno quiere dar a sus resoluciones un amplio asesoramiento. Los políticos y no políticos en variados tonos, protestan de actuaciones brillantes en el saneamiento moral, político y espiritual del país, pero al tocar a rebato no tienen opinión desesperada que los siga, porque la opinión no es así, la opinión es sensata y sabe el camino que hay que seguir para el bien y bienestar del país.

De provincias

ALICANTE

Intento de suicidio

Alcoy 5.—Ayer intentó suicidarse un vecino de esta localidad llamado Vicente García, de 25 años de edad.

Este se arrojó por el puente denominado Pechina.

Por fortuna, quedó enganchado por la barandilla del puente, no logrando llevar a cabo su fatal resolución.

Fué auxiliado por varios compañeros, los cuales le llevaron a presencia de las autoridades.

El presunto suicida manifestó que había atentado contra su vida por padecer de grandes dolores de cabeza y por otra parte carecer de suficiente metálico para combatir aquellos dolores.

BARCELONA

La banda municipal regresa después de un éxito en el extranjero

Barcelona 5.—En el expreso de Francia ha regresado a ésta la banda municipal, donde ha conquistado grandes éxitos.

Recibieron a los excursionistas el alcalde, una comisión de concejales y numeroso público.

Se les tributó un entusiasta recibimiento.

Novena etapa de la vuelta a Cataluña.—El resultado final

Barcelona 5.—Se ha corrido la novena etapa de la vuelta a Cataluña.

Llegó a ésta en primer lugar Fontán, invirtiendo en el recorrido 4 horas, 32 minutos y 8 segundos.

En segundo lugar llegó Pancera, con un cuarto de segundo de diferencia.

El tercero fué Croché y el cuarto, Canardo.

La clasificación general es la siguiente: Primero, Fontán; segundo, el catalán Canardo; tercero, el francés Conwell, y cuarto, el italiano Pancera.

BILBAO

Interesante discurso de Su Majestad en el Sporting Club

Bilbao 5.—Se ha verificado el reparto de premios en el Sporting Club, correspondientes a las últimas pruebas de balandros.

El presidente del club dirigió la palabra a los concurrentes, dedicando cariñoso y respetuoso saludo a los Reyes y miembros de la familia real.

Dijo que S. M. la Reina e infanta Beatriz habían movido a intervenir a la mujer en estas interesantes pruebas deportivas.

A continuación S. M. el Rey pronunció un vibrante y elocuente discurso. Señaló la preponderancia de España en el aspecto moral y económico. Dijo que no hay mayores enemigos de España que los españoles que una vez pasada la frontera se olvidan de los sacratísimos deberes patrios.

Continuó Don Alfonso su interesante discurso apuntando que el deporte es el señalado a ofrecer un punto de confraternidad entre los hombres de los distintos países.

Don Alfonso fué muy aplaudido.

Los Reyes en Bilbao

Bilbao 5.—El domingo SS. MM. los Soberanos españoles oyeron misa en la Catedral, y después almorzaron en los balandros.

Por la noche cenaron en el palacio de los condes de Heredia Spínola.

El lunes don Alfonso estuvo en el cuartel de San Francisco, donde revisó las fuerzas que en el mismo se alojan.

Luego asistieron en el Sporting Club a la fiesta que dicha sociedad daba en su honor, en la que se efectuó el reparto de premios a los balandristas.

A las tres regresaron a San Sebastián, deteniéndose en Eibar, donde visitaron la fábrica de armas. A San Sebastián llegaron a las siete de la tarde.

BALEARES

Formidable tormenta

Palma de Mallorca 5.—Se ha desencadenado una formidable tormenta, arrasando árboles y causando daños en el campo y en la ciudad.

La lluvia, torrencial, ha motivado inundaciones.

Muchos animales han perecido ahogados. Los destrozos causados por la tempestad son de gran importancia.

CADIZ

Se descubren nuevas tumbas de la época de Julio César

Cádiz 5.—El presidente de la Comisión de Monumentos ha descubierto nuevas tumbas de la época de Julio César, en el sitio llamado de los Corrales, donde se están realizando excavaciones.

Se atribuye al hallazgo considerable valor.

El monumento a las Cortes de Cádiz

Cádiz 5.—Han llegado las figuras de bronce que han de ser colocadas en el mo-

numento que se erige a las Cortes de Cádiz. Mañana comenzarán los trabajos de colocación de dichos bronce.

GRANADA

Los profesores y alumnos de la Universidad de Treviso

Granada 5.—Han llegado a esta capital los profesores y alumnos de la Universidad de Treviso, que se encuentran en España en viaje de estudios.

Fueron recibidos por las autoridades y claustro de profesores de la Universidad, Instituto y Escuela Normal.

PONTEVEDRA

Las víctimas de un crimen

Vigo 5.—Se ha verificado el entierro del médico y su cuñada, que el sábado anterior fueron asesinados.

La mujer del médico continúa mejorando, y en cambio la criada empeora.

Se ha verificado un careo entre los súbditos portugueses Antonio Amadeo y Antonio González.

Este acusó al primero como autor del delito, confesando su participación en el crimen como cómplice de Amadeo.

También confesó la inculpabilidad del español detenido primeramente como autor.

En vista del resultado del careo han sido puestos en libertad los demás detenidos, excepto la amante de González, Carmen Vas.

Está siendo muy elogiada la actuación de la policía.

SAN SEBASTIAN

Reparto de premios

San Sebastián 5.—Anoche en la Diputación provincial se verificó el reparto de premios del concurso internacional de Tiro.

Presidió el acto el general Primo de Rivera.

Visitas al presidente

San Sebastián 5.—El presidente del Consejo estuvo gran parte del día trabajando en su despacho, y por la mañana recibió numerosas visitas.

ALBACETE

Dimisión del alcalde

Albacete 5.—Por una cuestión surgida entre el gobernador civil de la provincia y el alcalde de la capital, ha presentado su dimisión con carácter irrevocable este último.

Toros en Aranjuez

Aranjuez 5.—Con un llenazo se celebra la anunciada corrida de toros, lidiándose seis de Encianzas y actuando de matadores Juan Belmonte y Marcial Lalanda.

PRIMERO.—Belmonte lancea superiormente. Hace una faena de muleta valiente y artística y acaba con un pinchazo y media estocada alargando el brazo.

SEGUNDO.—Lalanda torea con precauciones. Da espantadas. Pincha dos veces y el público le arma bronca.

Sigue mulsteando sin lucimiento para media desprendida que mata.

TERCERO.—Belmonte brinda al banquero don Juan Corrales y hace una faena de muleta que pone en pie al público. La faena es coreada con olés. Toca la música y el trianero derrocha arte y finura. Vol-

cándose en el morrillo mete un estoconazo que mata sin puntilla. (Gran ovación, la oreja y vuelta al ruedo.)

CUARTO.—Marcial trastea con la izquierda y comienza una faena artística, que entusiasma a los espectadores. Pincha en mal sitio y previo trasteo para igualada, deja media estocada buena. (Ovación, oreja y vuelta al ruedo.)

QUINTO.—Belmonte brinda al general Sanjurjo. Realiza una faena de muleta superiorísima con pases de todas marcas y coloca media estocada corta en la yema. (Ovación, oreja y vuelta.)

SEXTO.—Marcial, previa faena movida, trasteando por delante, deja media atravesadilla, que basta.

Inauguración de la plaza de toros de Cuenca

Cuenca 5.—Se ha inaugurado la plaza de toros de esta ciudad. Hasta poco antes de comenzar la corrida inaugural estuvieron trabajando los albañiles.

La plaza tiene cabida para 10.050 espectadores.

Con un lleno completo comienza la corrida.

PRIMERO.—Valencia lo saluda con tres lances apretados y un recorte ceñido.

El picador Chipre cae al descubierto y es empitonado por el toro.

La cogida es aparatosa, pero el picador se levanta ileso.

Valencia hace una faena de muleta con pases artísticos, afarolados y rodillazos.

Entra a matar y señala un pinchazo. Repite con otros varios y por fin el toro dobla.

SEGUNDO.—Marcial intenta fijarlo con unos capotazos y el toro se le va.

En el tercio de quites no hay nada notable.

Lalanda encuentra al toro difícil. Hace una faena de alifio tirando a igualar. Con habilidad pincha dos veces y termina con una estocada desprendida.

TERCERO.—Agüero lancea bien.

Con la muleta hace una faena valiente, intercalando naturales, de pecho, molinetes y rodillazos que entusiasman. Sufre un desarme. Entra a matar y deja un pinchazo. Repite con media delantera. (Ovación.)

CUARTO.—Sale Agüero de la enfermería, donde entró después de matar su toro para ser asistido de un palotazo.

Valencia veroniquea incoloro. Trastea con la muleta medianamente y termina con dos pinchazos y una estocada corta baja y un descabello.

QUINTO.—Lalanda trastea con precauciones. Pincha cuatro veces, saliendo feamente y el toro dobla. (Pitos.)

SEXTO.—Agüero hace una faena valiente con la muleta, colocándose cerca y poniendo arte. Entrando bien a matar deja una estocada corta que basta. (Ovación, oreja y salida en hombros.)

Novillada nocturna

Barcelona 5.—Con un lleno se ha celebrado una novillada nocturna.

El Manchao demostró ignorancia, recibió tres avisos y le echaron el novillo al corral.

Pérez Cueto inteligente, fué ovacionado. Praderito y Carancha, regulares.

Millet, ignorantón, sufrió una cogida leve.

Del extranjero

El Real Madrid en Méjico

Méjico 5.—Ante un gentío inmenso se ha verificado el primer encuentro de fútbol entre el Real Madrid y el equipo campeón de Méjico, América.

El encuentro fué muy reñido y resultó en extremo interesante.

Se impusieron los madrileños, que obtuvieron la victoria por cuatro goals a dos de sus contrarios.

Resultado de un partido

Paris 5.—El Star francés ha vencido al Real Zaragoza por 4 a 2 goals.

Un atentado contra el ministro de Comercio

Londres 5.—Telegrafian de Belgrado que en Sarajero un desconocido hizo cuatro disparos contra el ministro de Comercio.

Uno de los disparos alcanzó al secretario del ministro, hiriéndole de gravedad.

El autor del atentado pudo ser detenido.

La niña desaparecida

En Montoro ha sido hallada la niña Juanita Román, que desapareció de casa de su tía

Días atrás dimos noticia de la desaparición de la niña Juanita Román, que había huido del domicilio de su tía, sito en esta capital.

Las pesquisas realizadas con motivo de la desaparición dieron ayer un resultado positivo, pues la fugitiva fué hallada por la guardia civil de Montoro, en cuyo pueblo se había refugiado, en casa de una familia conocida suya.

La guardia civil de Montoro la condujo a esta capital, ingresándola en la Comisaría de Vigilancia a disposición del juzgado correspondiente.

La joven manifiesta profunda aversión a volver a casa de su tía, expresando su deseo de que la lleven con sus padres, que residen en Irún.

Por otra parte, éstos parece que han expresado su deseo de que la chica no vuelva al domicilio de su tía, sino que sea reintegrada a su lado, a cuyo efecto tenemos referencias de que han ejecutado algunas gestiones.

Un hombre lesionado

Luis Vitaneja Peinado, de 36 años, domiciliado en la calle de Maimonides, encontrábase ayer tarde en la estación de los ferrocarriles de M. Z. A., donde sostuvo reyerta con otro individuo, el cual le propinó varios golpes en la cara.

Luis resultó lesionado, ingresando en la Casa de Socorro, donde los facultativos de guardia le apreciaron una contusión con epitaxis en la región nasal.

Convenientemente curado en dicho centro benéfico, pasó a la Comisaría de Vigilancia, donde presentó la oportuna denuncia del suceso.

TELAS BLANCAS desde 0'75 pesetas metro y Lienzo moreno desde 0'50 en El Metro y sus tres Sucursales.

Informaciones de la noche

Nuestra portada

La mujer más viejecita de Córdoba

El popular rotativo «La Voz» de Madrid, viene publicando una interesantísima y pintoresca sección en la que las centenarias y centenarios españoles cuentan al público sus vidas.

Una cordobesa de ciento cinco años de edad, Rosario Borjas Duarte, fué entrevistada hace unos días por nuestro compañero «Julifer», quien hizo una bella información sobre el caso con destino a las columnas del rotativo madrileño.

Como se trata de un asunto local muy interesante y en cierto modo extraordinario, reproducimos a continuación la entrevista de «Julifer» en la seguridad de que será del completo agrado de nuestros lectores.

En Córdoba vive Rosario Borjas Duarte, de ciento cinco años de edad

Parécenos tarea fácil encontrar más de un individuo centenario en esta bendita y sana Córdoba, donde los casos de longevidad no son infrecuentes. Intentándolo hemos recorrido los barrios, haciendo pesquisas e indagaciones, que al principio nos animaban con esperanzas de éxito. Las viejas comadres nos alentaban:

— Ahí más abajo vive uno que tiene más del siglo... En efecto; nos encontrábamos en algún abuelito apergaminado que parecía tener no digo un siglo, sino siglo y medio. Pero a las primeras preguntas descubrimos que se trataba de un lamentable octogenario, agotado por los embates de la vida. Ni en los asilos ni en las barriadas donde reina una paz y un sosiego octavianos, lográbamos encontrar supervivientes del 1827. Únicamente encontrábamos valetudinarios, ejemplares humanos de noventa y tantos años, seres semifosilizados que andaban arañando el siglo, que seguramente no cumplirán.

¡Ya está aquí la del siglo!

Tuvimos noticias de un venerable matrimonio centenario, caso rarísimo que se ofrecía a nuestra curiosidad insaciable de reportero. Un viejecito de ciento cinco años, que con su esposa, también centenaria, vivía en la calle del Cardenal González.

Pudimos averiguar que el esposo había fallecido y que la viuda se había mudado.

El azar, que favorece siempre a los intrépidos de todos los oficios, vino en esta ocasión en nuestro auxilio, y después de una larga odisea de pesquisas infructuosas pudimos encaminarnos derechamente hacia el domicilio de la mujer más vieja de Córdoba. En la Puerta Nueva, junto al Madero, estaba la mujer vieja. Penetramos en una modestísima taberna del barrio y preguntamos por Rosario, la viejecita superviviente de una época para nosotros legendaria.

— Yo soy su nieta — nos contestó Carmen Rodríguez, joven de cincuenta años, cuya escrutadora mirada se ocultaba tras unos cristales gordísimos de miopía—. Mi abuela está ahí dentro pasen ustedes.

Y hencos aquí, de pronto, frente a Rosario Borjas Duarte, que en el patio de la casa remendaba unos pantalones de uno de sus tataranietos.

Cariñosísima y en extremo simpática la venerable anciana, nos recibió jovialmente.

La coquetería senil

— Estoy así por el calor de la siesta y trabajando para estos destrozones...

La viejecita hizo ademán de arreglarse un poco para hacernos honor a la visita...

Una impresión de inefable dulzura nos impulsó hacia ella, y le tendimos la mano, que, acariciante, terminó casi en un abrazo. Veíamos en la anciana la representación de muchas madres que arrebató la muerte antes de tiempo, y en sus ojos una caricia de indelible amor. Ella quería tirar de nosotros para tenernos más cerca...

Penosamente, pero con gran deseo de agradar, fué contestando a nuestras preguntas, y se nos salió del alma un piropo:

— ¡Si está usted hecha una mozuela; pero una nena guapa con esa mata de pelo que para sí la quisieran sus biznietas peladas a lo garzón!...

La vieja asentía, gozosa, y sus bellos ojos, limpios y serenos, se humedecieron con una lágrima:

— ¡Estas niñas de ahora!...

Rosario, con sus ciento cinco años de edad, luce un pelo de nivea blancura, que se recoge en la nuca en un rodete apretado y blanco como un hermoso copo de nieve. Limpia en sus facciones, que habrán sido muy bellas, y en sus vestiduras, la simpática anciana nos enamoraba como una viejecita de los cuentos de hadas.

Adoptó un aire juvenil y comenzó por interrogarnos:

— ¿Qué quieres, hijo mío?

Conserva la vista, pero va perdiendo la memoria

Ella comprende que somos periodistas y quiere referirnos muchas cosas; pero su boca desdentada y su lengua demasiado torpe no les permiten hacerse entender. Recuerda a su hija Carmen García Borjas, y madre de Carmen Rodríguez, en cuya casa vive, y que nos sirve de intérprete.

Esgrime la viejecita una aguja enhebrada, con la que zurce unos remiendos, sin gafas, que no ha usado nunca, y más con sus bellos ojos, que conservan una admirable juventud, que con su verbosidad ininteli-

gible, nos explica la necesidad de echar aquellos remiendos y la calamidad en que caerían los destrozones niños si no fuera por ella, que es una esclava de la aguja.

Rosario Borjas cumplió los cien años a mediados del 1922. Cuenta ahora ciento cinco. Nació en Ecija, de donde se trasladó con su esposo a Posadas. Allí vivieron, y para buscar trabajo se trasladaron a Córdoba.

Su marido, Juan García Álvarez, era leñador. Falleció éste el día de Santa Ana, hace dos años, a los 105 años y después de 80 de matrimonio.

Dice la nieta que veneraba a su marido, y hasta hace poco recordaba cuando éste enfermo, y con más del siglo, la llamaba a su lado: «¡Rosario, Rosarito, vente aquí, que estoy muy malito!» Y ella lo cuidaba y lo atendía, exclamando: «¡Proboceito mío; qué sería de él si no fuera por mí!...»

Pero ahora sólo recuerda a su marido en sus tiempos jóvenes, y piensa en su madre.

El padre de Rosario murió joven. La madre alcanzó avanzada edad. Tuvo cuatro hermanos y dos de ellos murieron ciegos. Esto contrasta con la buena vista que conserva la centenaria, y que ella tiene a gala, diciendo que se ha llevado la vista de toda la familia.

Sus dos hermanos ciegos murieron viejos.

La anciana recuerda sucesos de su infancia, y en cambio ha olvidado hechos recientes. Sus recuerdos son anaerónicos.

La descendencia

Rosario Borjas Duarte tuvo en su matrimonio 23 hijos, de los que le viven cuatro. Tiene 15 nietos y ocho biznietos. Vive en compañía de su nieta Carmen Rodríguez, dueña de una modesta tabernilla, de 50 años de edad, y de su biznieta Rosario Rodríguez, de 11 años.

Recuerdos de su vida

Dice que sabe muchas cosas, y que si pudiera escribir—que sabía, pero que se le ha olvidado—podría hacer una historia.

Recuerda cuando en una ocasión su esposo, Juan García, que era muy hombre, fué atacado por unos bandoleros. Lo amarraron a un árbol y le robaron las caballerías que llevaba.

También recuerda la batalla de Alcolea, en que los cordobeses, con escopetas, palcos y hondas, salieron y le partieron una quijada a Novaliches.

No recuerda haber viajado, aunque sabe que estuvo en Ecija, donde está su madre enterrada.

No ha abusado de las bebidas alcohólicas. Acostumbraba a tomar café después de las comidas, y dice que lo único que le molesta es el calor; que está asfixiadita y le duele todo el cuerpo; pero no piensa en morirse. Sabe que es «el vejestorio más grande de Córdoba»; pero que está dispuesta a vivir otro siglo.

El cariño a los bisnietos

En este punto de la conversación se lamenta su nieta Carmen de que la abuela va a acabar mal porque se escapa de la casa y va a barrios muy distantes para ver a sus bisnietos. Todo su afán consiste en llevarles algún regalito y ver por sus propios ojos lo que les hace falta, porque nadie como ella para zurcir la ropa y arreglar a sus hijitos.

Recientemente, en una de sus excursiones, estuvo a punto de ser víctima de un atropello de automóvil. A los «autos» les tiene verdadero odio.

Después de nuestra interesante conversación con Rosario, la viejecita nos había tomado voluntad, y cuando nos tendió su sarmentosa mano en señal de despedida, después de hechas las fotografías nos retenía, aferrándose un poquito, cariñosamente, y aún creíamos que por sus bien conservados ojos se deslizaba el rocío de unas lágrimas de postrera despedida.

Luego, serenamente, continuó la viejecita zurciendo la ropa de sus retoños, y nos hizo una tierna despedida, devorándonos amorosamente con esos ojos que todavía no se han cansado de ver tanto.

Julifer.

Córdoba, Agosto 1927.»

Cámara Oficial de Comercio e Industria de Córdoba

Muestrario de productos cordobeses

Habiéndose acordado por la Comisión municipal de Ferias la celebración y exposición de un muestrario de productos cordobeses, durante los días de la próxima Feria de Otoño, con el concurso de las Cámaras Agrícola y de Comercio; queda abierto en esta secretaría un registro de inscripción para cuantos industriales deseen exhibir sus productos.

Dado el escaso tiempo que falta para la feria, esta Cámara confía en que los industriales cordobeses han de apresurarse a inscribirse, teniendo en cuenta que dicha exposición no ha de acarrearlas más gastos que los de transporte y retirada de los artículos, ya que el Excmo. Ayuntamiento cede gratuitamente el local para su emplazamiento.

Las horas en que queda abierto dicho registro en la secretaría de esta Cámara son de las nueve de la mañana a dos de la tarde de todos los días hábiles.

Córdoba 6 de Septiembre de 1927.—El presidente, Manuel Rodríguez.—El secretario Antonio Ramírsz.

De Hacienda

Libramientos

Mañana miércoles, serán satisfechos por la Tesorería-Contaduría los mandamientos de pago que a continuación se expresan:

Don Rafael Reina, don Manuel Gómez, don Joaquín Gutiérrez, don Jesús Bartolomé López de la Manzanara, don José Rodríguez, don Rafael de la Hoz, don José García, don Francisco Fernández, señor administrador principal de Correos, don Rafael Roca, señor jefe de Telégrafos, don Miguel Forto, señor jefe de la sección de Sanidad, don Benito Grande, doña Inés Navarro, don Francisco García y don Pedro García.

MEDIAS desde 0:35 pesetas y Calcetines desde 0:25 en El Metro y sus tres Sucursales.

Tribunales

Vista de una causa por homicidio

Esta mañana, ante la Sala segunda de esta Audiencia, se ha visto la causa, por homicidio, contra Antonio Martín Carrasco.

El Ministerio público, representado por el teniente fiscal señor Poyato, califica el hecho de un delito de homicidio previsto y penado en el artículo 419 del Código penal, con la atenuante sexta del artículo 9 del mismo Código, solicitando, en consecuencia, para el procesado la pena de 12 años y un día de reclusión y cien pesetas de indemnización a la familia del interfecto.

El letrado defensor don Ildefonso Porras estima que su patrocinado obró en legítima defensa y que le comprende, por lo tanto, la eximente cuarta del artículo 8 del mismo cuerpo legal.

Los hechos son los siguientes: el día 23 de Enero del corriente año, se encontraban en Pozoblanco en un establecimiento de bebidas de la propiedad de Antonio Fernández Moreno (a) Tate, el procesado Antonio Martín Carrasco y su víctima José García Gutiérrez, los que ingirieron gran cantidad de vino.

Como el interfecto era un hombre violento, que hacía gala de valentía y comenzara a proferir palabras insultantes para el Martín, llegando a decirle a su hijo, que estaba con ellos, que cuando fuera mayor le compraría un pistolón para que lo matase, el dueño de la taberna les invitó a que salieran del establecimiento, como así lo hicieron, y una vez fuera, el García se abalanzó sobre el Martín Carrasco, esgrimiendo una navaja, con la que le produjo una herida inciso-cortante con desgarro en la comisura labial del lado izquierdo, de cuatro centímetros de extensión, que interesaba la piel, tejido subcutáneo y por su tercio interno el tejido muscular y mucosa labial en dirección transversal, de la cual tardó en curar veintidós días.

Antonio Martín, que en la lucha había caído debajo, pudo arrebatarse el arma a su contrincante y con ella, mientras el García le apretaba el cuello, le causó una herida en el lado izquierdo del cuello en la región carótida que le seccionó el paquete trásculo-nervioso, arteria carótida y vena yugular, mortal de necesidad, de la que falleció a los pocos momentos.

Todos los testigos, hábilmente interrogados por el defensor, estuvieron conformes en afirmar que José García Gutiérrez era un valiente de oficio que tenía atemorizados a todos los concurrentes a la taberna del Tate y que, por el contrario, el procesado era hombre muy servicial y bondadoso y de excelente conducta. La prueba, por tanto, le fué favorable.

Después de la prueba, tanto el Ministerio fiscal como la defensa, elevaron a definitivas sus conclusiones provisionales.

El fiscal señor Poyato, en elocuente informe, sostuvo que no era aplicable la eximente 4.ª, porque el estado anterior al hecho fué de riña, que según reiterada jurisprudencia del Tribunal Supremo, excluye la legítima defensa. También dijo que la navaja con que el procesado causó la muerte a su víctima, no era la de ésta, ya que después se le encontró en uno de los bolsillos

otra navaja y no es presumible que llevase dos. Terminó pidiendo una sentencia de acuerdo con sus conclusiones.

El letrado defensor don Alfonso Porras, con gran copia de doctrina jurídica, demostró que en el hecho de autos concurrían todas las circunstancias necesarias para considerarlo ejecutado en legítima defensa, ya que el estado anterior no fué de riña, sino únicamente de amenazas y al salir de la taberna, sin que mediara provocación por parte de Martín, el García se precipitó sobre él con una navaja, produciéndole la herida que consta en el certificado de los forenses que va unido al sumario, en vista de lo cual, y viéndose en peligro de muerte, el primero trató y consiguió arrebatarse la navaja al segundo, con la que le produjo la herida causante de la muerte. El procesado se vió en la necesidad racional de defenderse de esse modo, (aunque no se propuso desde luego causar un mal de tanta importancia,) porque el García, al encontrarse desarmado, le echó las manos al cuello con el propósito de extrangularlo. Por lo demás, la otra navaja que se le encontró a la víctima no era la suya, sino la de su mujer, según declaración de ésta, y por tanto nada tiene de particular que llevara también la que empleaba para su uso. Terminó el señor Porras su luminoso informe solicitando una sentencia absolutoria.

La causa quedó vista para sentencia.

Demófilo.

Señalamientos para mañana

En la Sección primera de esta Audiencia se verá mañana la causa procedente del Juzgado de Lucena, por tenencia de armas, contra Francisco López. Defenderá al procesado el abogado señor Velasco y ostentará la representación el procurador señor Arévalo.

En la misma Sala se verá la causa procedente del Juzgado de Rute, por el delito de hurto, contra Patricio Ruiz. Defenderá al procesado el abogado señor Espina y ostentará la representación el procurador señor Barasona.

En la Sección segunda se verificará la vista de la causa procedente del Juzgado de Cabra, por el delito de lesiones, contra Manuel Poyato Gómez. Defenderá al procesado el abogado señor Altamirano y llevará su representación el procurador señor León Ruiz.

En la misma Sala se celebrará la vista de la causa incoada en el Juzgado de Pozoblanco, por el delito de homicidio, contra Manuel Merina Cobos. En defensa del procesado actuará el abogado señor Molina Albenzin y la representación está encomendada al procurador señor Arévalo.

Sentencias

La Sala segunda ha dictado sentencia en la causa procedente del juzgado de Pozoblanco, por tenencia ilícita de armas, condenando a Felipe Carvajal Solís a un mes y un día de arresto mayor y pago de 100 pesetas de multa.

La misma Sala ha condenado a cuatro meses y un día de arresto mayor a cada uno de los procesados Tomás Antonio Gómez Caro, Casto Ciriaco Expósito, Claudio Esteban y Dionisio Sánchez Sandoval en la causa que por hurto les seguía el juzgado de Fuente Obejuna.

Gobierno Civil

La Junta de Primera enseñanza

Mañana, a las once, se reunirá en el despacho del gobernador la Junta provincial de Primera enseñanza.

Una circular sobre asuntos de enseñanza

El gobernador civil ha dictado la siguiente interesante circular:

«Interesándome vivamente la estimación de la labor del Magisterio primario y dispuesto a informarme con minuciosidad de la situación de las escuelas, en averiguación de las causas que motiven la anomalía en que ciertas de ellas puedan encontrarse, para tener un dato esencial que guíe a establecer la relación entre los aprovechamientos instructivos suficientes o escasos de los educandos y su conducta, referida a la asistencia a las clases, considero indispensable que en todo momento sea fácil apreciar con exactitud el resumen del número de faltas que cada uno lleve cometidas desde su ingreso.

Aunque en el registro correspondiente se hallen anotadas, la investigación del total, cuando se trate de las de todos, no sería posible en una sola visita, sobre que obligaría a una labor enojosa. Por ello convenirá que, como complemento del denominado de Asistencia, y como consecuencia de las anotaciones que en él se dejan, se tenga una ficha por cada alumno, donde, con los datos principales de filiación, conste la fecha de su entrada en la escuela, y después, mensualmente y por cursos, el resumen de las faltas que haya cometido, hasta que se dé de baja en el de matrícula. Con este documento, y dispuestas las fichas por orden alfabético, será facilísimo en cualquier instante conocer la razón del retraso de los que no frecuenten el centro debidamente. De esta suerte el maestro quedará justificado, ya que la anomalía no le será imputable por falta de celo, y mi autoridad bien asesorada para las sanciones que juzgue en cada caso aplicables a los padres negligentes.

Habiendo de disponer frecuentes visitas a las escuelas, y aun de realizarlas personalmente, desde principios del próximo curso, con arreglo a la facultad que me concede la Real orden de 29 de Agosto de 1924, y como presidente de la Junta provincial de Primera Enseñanza, encarezco a todos los maestros y maestras de la provincia y regentes y directores de graduadas que durante Septiembre organicen los ficheros respectivos, con sujeción al modelo de ficha que se inserta adjunto, para que en cada uno aparezca, desde fines del dicho mes, el total de faltas apuntadas al alumno a quien corresponda en el registro de Asistencia.

Córdoba 26 de Agosto de 1927.—El gobernador, *Carlos Palanca*.»

Visitas

En la mañana de hoy visitaron al gobernador civil de la provincia:

El alcalde, primer teniente de alcalde y secretario del Ayuntamiento de Zaheros; el alcalde de Montoro, don Félix Moreno, una comisión de Palma del Río y don José Gutiérrez Pavón.

Traslado de un preso

Se ha ordenado el traslado del preso Domingo Zaldiverna Regalón, de la cárcel de Pozoblanco a la de esta capital.

Del Ayuntamiento

Visitas

En el día de hoy han visitado al alcalde, don Francisco Santolalla, en su despacho oficial de la Alcaldía, los señores siguientes:

Don Antonio Pantaleón Canis, don José Navarro, don Juan Blanco Cantarero, don Cristóbal Ortega, don Fernando Ruiz, don José Barcia Barbero y don Rafael Flores González.

El interventor

Terminada la licencia que disfrutaba, se ha reintegrado a su destino el interventor de fondos municipales don Enrique Molina de Pazos.

La Banda municipal

Regresó de Priego, en cuyo pueblo había sido contratada para dar unos conciertos durante la pasada Feria, la Banda municipal de música, dirigida por su maestro don Mariano Gómez Camarero.

Durante su estancia en aquel pueblo, ha recibido la Banda repetidos testimonios de admiración, habiendo actuado con general aplauso.

Noticias locales

«Patria Chica»

El número 164 de la interesante revista que dirige don Julio Baldomero Muñoz (Españita) contiene el siguiente sumario: «Entre Adlekén y Caimán», «Al que le dé que perdone», «A propósito de la gran cruz del Mérito Agrícola para el señor Zurita Vera», «Un llamamiento a los desventurados inquilinos», «Guajiras como longanizas o longanizas como guajiras», «Historia cómica de Córdoba» y varias noticias de actualidad.

En su portada figura un saludísimo mono de «Juanillo».

COLCHAS de algodón desde 8 pesetas y de seda desde 15, en El Metro y sus tres Succursales.

Instrucción pública

Traslado de pensión

La pensionista del magisterio doña Dolores Baliarda Campalans, remite a esta sección administrativa de Primera enseñanza el expediente para solicitar el traslado de su pensión a Barcelona, donde tiene fijada su residencia.

Posesión

Se ha posesionado del cargo de maestro interino de la séptima escuela nacional de niños de Córdoba don Juan Bautista Rubio.

Asociación Nacional del Magisterio Primario

La Comisión permanente de la Asociación Nacional del Magisterio Primario, al reconocer los laudables deseos del Gobierno en pro de la cultura popular y del prestigio del Magisterio, ha significado a las autoridades competentes los peligros que envuelve para la enseñanza y sus maestros la aplicación práctica del Real decreto de 31 de Agosto último.

La misma Comisión prosigue sus gestiones sobre pasivos. Colegios de Huérfanos y otros asuntos en trámite.

En «EL CARRETE»

Las de 3'50 a 2 pesetas.

Acaba de recibirse una importante partida de Medias de Seda Suiza, calidad inmejorable y colorido de última novedad, pudiendo ofrecerlas al público al limitado precio de 2 pesetas en la seguridad que han de quedar satisfechos de su buen resultado y duración.

«EL CARRETE», Claudio Marcelo, 15.

Casa «La Valeriana»

Quiterio Rodríguez Pérez

Almacén de comestibles

VENTAS POR MAYOR.—Exclusiva de la bión Chimbo Maizena y productos Maggi.

Peñarroya-Pueblonuevo

(CÓRDOBA)

R. I. † P. A.

Rogad a Dios por el alma del Señor

D. Rafael Villarejo Montesinos

Que falleció el día 31 de Agosto último a los 24 años de edad.

Sus afligidos padres don Bonifacio Villarejo Lara y doña Josefa Montesinos González, hermanos don Bonifacio y don Antonio, tíos, primos y demás familia, invitan a sus amistades a la misa solemne de requiem que por el eterno descanso del finado ha de celebrarse el próximo miércoles día 7 del que sigue en la capilla parroquial del Sagrario de la Santa Iglesia Catedral a las ocho y media de la mañana.

Por ello les quedarán muy reconocidos.

DESDE BELMEZ

Atentamente invitados por don José Ruiz Barroso, empresario del Teatro Principal de ésta, hemos tenido el honor de concurrir al ágape que dicho señor ofreció la noche del día 3 del corriente, a distinguidas personas de la localidad, para festejar la apertura oficial de tal coliseo.

El señor Ruiz Barroso ha realizado en pocos días una escrupulosa labor de adecuamiento con las reformas introducidas en el local del teatro, gracias a las cuales disfrutarán en lo sucesivo de notables ventajas los espectadores en comodidad e higiene. Fue encantadísimo por los asistentes al acto, complacidos todos de su gran acierto al realizar lo que hace bastante tiempo era necesidad imperiosa sentida por el público en bien de sus aficiones y en honor de la cultura.

Entre los concurrentes al espléndido agasajo, recordamos al alcalde don José Alcántara Sampelayo, juez municipal don Ricardo de Soto Rivera, capitán de la Guardia civil don Francisco Quintero, don Eduardo López Rivera, don Bernardo del Mazo, don Félix Anegón, don Celestino Díez, don Amador Vázquez, don José Ruiz Martín, don Agustín Romero, don Carlos García Boza, una nutrida representación del Sindicato obrero y muchos más señores que lamentamos no recordar.

Reiteramos sinceros nuestra felicitación, deseándole al buen amigo don José Ruiz Barroso, todo género de prosperidades en su empresa. — *Corresponsal.*

Cae por unas escaleras y se lesiona gravemente

En su domicilio, Braulio Laportilla, 2, tuvo la desgracia de caer por unas escaleras la anciana Ana Jiménez Sánchez, de 95 años de edad.

Aun resultó con una herida contusa en el arco superior derecho, otra en el brazo y antebrazo izquierdo, y fractura de la cabeza del húmero derecho.

Fue asistida en la clínica de la calle Góngora, donde le fueron apreciadas dichas lesiones.

El estado se calificó de pronóstico grave. Del hecho se ha dado cuenta al juzgado.

Caída desgraciada

En la vía pública tuvo la desgracia de resbalar y caer la vecina de esta capital Rafaela Córdoba López, de 50 años de edad. Rafaela resultó lesionada.

Pasó a la Casa de Socorro, donde los facultativos de guardia le apreciaron la fractura esmit.

Su estado se calificó de pronóstico grave. De la Casa de Socorro pasó a su domicilio, San Basilio, 56.

ANIS BOMBITA

COÑAC GIMÉNEZ

AMONTILLADO M. G.

RUTE

Repostería del Circuito de la Amistad CABRA

Esta gran repostería ofrece a su distinguida clientela y a todos los forasteros que visiten nuestra ciudad un esmerado servicio de comidas a la carta.

Especialidad en café exprés, vinos, cervezas y licores.

GRAN DROGUERÍA

DE

Blas Acosta Herrero

Cánovas del Castillo, 4.

CABRA

Perfumería, pinturas, productos químicos, específicos, aguas minerales y ortopedia. — Antes de hacer sus compras consulte precios; éstos son sin competencia.

GRAN CAFÉ

DE

Bernardo Manchado Piedrola

Juan Ulloa, 43. — CABRA

Especialidad en Café, Vinos, Cervezas y Licores.

SERVICIO ESMERADO

Adolfo Roldán y Cruz

Comestibles

ABONOS QUÍMICOS CROS

Agente Comercial Co'egido

Martín Belda, 11. — Teléfono n.º 11

CABRA (Córdoba)

Eliás Sánchez Villén

CABRA

Cosechero y exportador de vinos finos de Moriles. — Especialidad de la casa **FINO PAQUITO.**

Los viajeros

que procedan de la línea de Córdoba y vayan en el correo de Málaga para Montargüe, Cabra, Carcabuey, Priego y Nueva Carteya, encontrarán en la estación de Aguilár un buen servicio diario de automóvil con 1.ª, 2.ª y 3.ª que los conducirá a Cabra, adelantando al tren que llega a esta plaza cerca de dos horas.

Información de Huelva

Las corridas de feria. — En plenas fiestas. — Partido de fútbol

Ayer empezó a expendirse en taquilla las localidades para la corrida del día 7, en la que los diestros Mariano Rodríguez, Francisco Perla y Pedro Carreño, se las entenderán con seis buenos mozos de la vacada de Campos Varela, vecino de Sevilla.

La empresa nos tiene preparada una nueva novillada que de seguro ha de ser del agrado de la afición; se pone el cartel con cuatro novillos toros de la ganadería de Moreno Santamaría, para los diestros onubenses Pedro Carreño y Diego Gómez Lainez.

Esta segunda novillada parece celebrarse el día 8, pero caso de no ser posible tenerla preparada, se aplazará para el día 11 de los corrientes.

Hasta la fecha nada se sabe de seguro con respecto a su celebración, siendo probable que esta noche o mañana se ultime todo lo necesario y pueda anunciarse.

Anoche lució iluminación la fachada del Ayuntamiento, la de la Diputación, Paseo de la Independencia, Plaza de la Merced y Plaza del Carnicero.

La banda municipal dió su concierto en la caseta del municipio en la Plaza de la Merced.

Ayer tarde fué trasladada procesionalmente a su ermita, desde la parroquia de San Pedro, la imagen de Nuestra Señora de la Cinta, asistiendo el ayuntamiento y todas las autoridades civiles y militares.

También se celebró ayer un partido de fútbol, en el que resultó vencedor el Real Club Recreativo, que triunfó por tres tantos a cero de su contrincante el Jerez F. C.

A. Corte.

Huelva 5-9-1927.

Robo frustrado

En Obejo la benemérita detuvo al vecino de aquella localidad Juan Rubio Caballero, el cual intentó cometer un robo en el domicilio de don Daniel Padilla Lozano, donde el detenido prestaba sus servicios en calidad de mozo.

El juzgado entiende en el asunto.

Confitería y Pastelería Cordobesa

Cánovas del Castillo, 8

Cabra

En este antiguo y acreditado establecimiento encontrarán siempre un extenso y variado surtido de dulces, caramelos, bombones y cajas de fantasía. Especialidad en platos para regalos.

TOALLAS desde 0.10 pesetas y Sábanas desde 3.75 pesetas en El Metro y sus tres Succursales.

A través del mundo

Matar por piedad

¿Hasta qué punto es perdonable el matar por piedad, por evitar el dolor de una persona amada?

Fuera de España, los tribunales han sentado una noble jurisprudencia en dos casos iguales; en ambos, la Justicia ha dejado de castigar a dos reos de ese nuevo «crimen por piedad»: una mujer y un hombre que mataron a los seres a quienes amaban para evitarles la tortura de unos dolores físicos sin remedio.

Estos dos hechos, plantean un nuevo aspecto del derecho al crear una nueva exigencia. Discurren los legistas sobre ello. Planteemos nosotros el problema moral, no menos intrincado y difícil; no preguntemos si hay derecho, sino si es justo y humano matar por piedad.

La conciencia, con rectitud posiblemente cruel, nos responde: Sí. Es humano ahorrar el dolor que sin apelación ha de llevarnos a la muerte; es lícito librar del sufrimiento esteril a quien no hay medio de aliviar; es justo evitar una terrible y larga agonía a quien de todos modos ha de morir.

Justo, lícito y humano que la Ciencia, al ver perdida la batalla con la Muerte, venza al Dolor abreviando la vida. Pero sólo en nombre de la Ciencia, consciente, reflexiva y magistralmente ejercida, se puede dar la muerte por piedad.

Por piedad, pero nunca por amor. Nada tiene que ver una virtud con una pasión.

No aceptemos los crímenes en nombre del amor cuando se hace piedad, porque tendríamos que admitir los crímenes en nombre del amor, cuando éste se disfrasa de celos y llega al execrable «crimen pasional».

Y esto no es lícito, ni justo, ni humano. En el «crimen pasional» ¿cómo llamar amor a ese impulso del hombre que asesine a tiros o cosa a puñaladas a una mujer porque ella ha dejado de amarle?

No. Es vanidad de macho defraudado, egoísmo poseedor sin derecho y, sobre todo, impotencia y cobardía.

El amor, el verdadero amor, no mata ni por celos ni por piedad; perfume y gracia, deseo y beso, clave y luz de la existencia, el amor es la voluntad de vivir, de prolongar en cada minuto, como en una inmensidad, la vida, lo mismo en el deleite que en el dolor...

Vivir, vivir aún en el horror; respirar cerca de la mujer amada, aún en el fondo de una ergástula, aún en el estertor de la agonía... Y todavía, en ese instante, desear

que cada segundo dure un siglo; para retenernos a su lado...

El amor no mata, no. El amor crea y da vida. Matan la cobardía, el egoísmo, la vanidad... El verdadero amor, no tiene pulso para el tiro asesino ni vigor para la puñalada certera... Sólo tiene besos para el placer y lágrimas y consuelos para el dolor...

Así como es más fácil asesinar a una mujer que ganar su alma; más expedito asaltarle una puñalada en el rostro que llegar con una palabra o con un beso a su corazón, se nos antoja más cobarde librarla del dolor, que vivir con toda nuestra alma a su lado, el martirio de su dolor...

Egoísmo, celos, piedad, reflexión, impotencia, cobardía, llamad lo que queráis a «eso» que mata... Pero todo «eso», no tiene nada que ver con el amor...

Juan Ferragut.

Sucesos y denuncias

Mordido por un perro

En las inmediaciones del Campo de la Verdad fué mordido por un perro el niño de 13 años de edad José Cerilla García.

Resultó con una erosión en la cara externa del muslo derecho de carácter leve. Fué curado en la Casa de Socorro.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado.

Arrollada por un automóvil

En la Cruz del Rastro fué arrollada por el automóvil de esta matrícula número 2.161 la vecina Fuensanta Díaz Muñoz, de 57 años de edad.

Fuensanta fué trasladada a la clínica de la calle de Góngora, donde los facultativos de aquel centro benéfico le apreciaron una contusión en el brazo izquierdo y una contusión erosiva en el dorso del pié del mismo lado.

Su estado se calificó de pronóstico leve salvo complicaciones.

El conductor del vehículo ha sido detenido.

Una denuncia

En la estación central de los ferrocarriles fué denunciada Valeriana Alvarez Jiménez, de 45 años de edad, la cual se negó a pagar la diferencia de clase del billete que había adquirido para viajar por el ferrocarril.

Uno que no paga

Ha sido denunciado el trepador portugués Massy Vaz por negarse a pagar la cuenta importe de varios días de hospedaje en la fonda «La Universal».

Bolsa de Madrid

Cotización oficial del día 6 de Septiembre de 1927

Datos facilitados por el Banco Central.

Deuda interior 4 por 100.	70.90
Deuda exterior 4 por 100.	86.10
Deuda amortizable 5 por 100, 1920.	93.75
Deuda amortizable 5 por 100, 1917.	93.20
Banco de España	633.00
Banco Central	127.00
Compañía Arrendataria de Tabacos	000.00
Compañía Mengemor S. A.	000.00
Cédulas hipotecarias 4 por 100.	000.00
Cédula hipotecaria 5 por 100.	98.60
Cédula hipotecaria 6 por 100.	109.25
Francos.	23.35
Libras.	28.80
Dollars.	5.925
Liras.	32.00

Farmacia Cantón

SAN FELIPE, 3

Frente a los jardines de San Nicolás

Pan y tostadas de gluten para diabéticos

Viena Capellanes - Madrid

Fábrica; Martín de los Heros, 33 y 35

Poderoso antidiabético y antidispéptico, recomendado por todas las eminencias médicas.

Caja con 12 barras, 2 pesetas; caja con 24 tostadas, 3 pesetas, en toda España.

Fórmula del Laboratorio Municipal de Madrid número 82.737.

Venta: Don Manuel Salado y Carrillo Plaza de Cánovas; don Abel Jiménez Claramunt, calle Sevilla.

ELIXIR ESTOMACAL
SAIZ DE CARLOS

Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

ESTOMAGO e
INTESTINOS

DOLOR DE ESTÓMAGO,
DISPEPSIA, ACEDIAS Y
VÓMITOS, INAPETENCIA,
DIARREAS EN NIÑOS Y
ADULTOS, DILATACIÓN Y
ÚLCERA DEL ESTÓMAGO
DISENTERIA, etc.

Muy usado contra las diarreas de los niños incluso en la época del destete y dentición. Es inofensivo y de gusto agradable.

VENTA: Principales farmacias del mundo.

AZULEJOS

DE TODAS CLASES

Extenso surtido

Precios reducidos

Jacinto Canivell

Avenida de Canalejas, 2 — Frente a Puerta Osario — Teléfono 636

TELAS BLANCAS desde 0.75 pesetas metro y Lienzo moreno desde 0.50 en El Metro y sus tres Sucursales.

Desde Villaharta

Unión Patriótica.—Elecciones.—El día 24 del mes pasado, reunidos los afiliados a la Unión Patriótica de esta villa todos llenos de gran unción patria, orgullo y fe en el porvenir, eligieron por unanimidad jefe local a don Antonio Verdejo Galán, y como vocales asesores a don José Galán Rayo, don Emilio Morilla y de la Torre y don Emeterio Gavilán.

Terminó el acto dando las gracias el presidente a todos los presentes, por su designación para la Jefatura, prometiendo seguir laborando y sacrificándose por tan noble y justa causa, teniendo recuerdos gratos para el 13 memorable, para España que progresa y para el invicto caudillo don Miguel Primo de Rivera, suplicando a todos el mismo ánimo que hasta el día, para seguir luchando, sin dejar paso a los enmascarados enemigos dispuestos siempre a una traición perjudicial para todos y para nuestra querida patria, que podría peligrar ante la más insignificante demostración de desmayo o desaliento.

Dándose por suspendido el acto dentro del mayor entusiasmo, con numerosos vivas a nuestro Monarca, a España y a su salvador.

Entermos.—Sigue mejorando del bárbaro atentado de que fué objeto, nuestro querido amigo el cura párroco don Teodoro Toril Vacas, lo que celebramos.

—Se encuentra gravemente enferma la niña Amalia Morilla, hija de nuestro buen amigo el inspector municipal de Sanidad don Emilio Morilla, a la que deseamos alivio inmediato.

Función benéfica.—Se ha celebrado para arbitrar recursos por las Hijas de María, de esta localidad, para la construcción de un altar a la Purísima, una función benéfica, por niñas escogidas de estas escuelas, siendo la iniciadora y trabajando sin descanso hasta ver convertido en realidad su pensamiento, la distinguida maestra oficial doña Leocadia Fuentes Rayo.

La fiesta resultó por la calidad de las artistas, que estuvieron admirablemente por su desenvoltura y gracia y el fin que se proponían, altamente simpática, tan es así que tuvieron que repetirla en noches sucesivas a petición del numeroso público que asistió y del que quedó en la calle por falta de localidad.

Entre todas descolló, demostrando un talento privilegiado y condiciones de artista consumada, la niña Laurita Carrión, que aparte de su actuación sobresaliente, pronunció al final un discurso bellísimo, debido a la pluma de don Antonio Verdejo, en el cual se hace una llamada caritativa por estas tiernas criaturas a sus padres, para que cesaran en sus luchas fratricidas e intestinas, evitando esta mala semilla para el día de mañana, sembrando rosas de concordia en vez de espinas, invitándolos a que, dando un buen ejemplo, se unieran en abrazo fraternal, como ellas hacían en aquellos momentos por bien de todos.

El discurso muy bien escrito, y lleno de realidades, hizo llorar a muchos de los presentes, por las circunstancias tan afectivas porque atraviesa este pueblo, haciendo mellos en el corazón de algunos hombres que

no tienen más lema que la maldad, la ambición y el orgullo.

Las niñas pusieron en escena «Conchita la ramillera», «La pulsera», «La huertanita» (que fué un éxito enorme), «Días de fiesta», «Jugar a mañaua» y «¡Jesús, qué criada!»

Nuestra enhorabuena a doña Leocadia Fuentes por el éxito alcanzado, a las Hijas de María por el interés demostrado y la buena organización y a todas las preciosas niñas, que nos transportaron unos dichosos momentos a mansiones de felicidad inimaginable.

Temporada oficial de estos balnearios.—Se ha inaugurado temporada oficial de estos establecimientos balnearios, con una afluencia de personal no vista hace muchos años. Continúan las grandes obras de reparación y embellecimiento del gran balneario de Peñas Blancas, y que daremos cuenta en día oportuno del costo y de la importancia de las mismas, que han de durar todavía meses.—*Corresponsal.*

5-9-927.

Boletín de cotización de la Cámara-Oficial de Comercio e Industria de Córdoba

Precios corrientes del 5 de Septiembre de 1927:

De origen vegetal.—Aceite vegetal 1.^a, 100 kilos, 280 pesetas; idem añejo 2.^a, 270; arroz corriente, 55; azúcar, 165; café, 900; cebada, 38; escaña, 34; garbanzos tiernos, de 75 a 100; idem duros, de 40 a 50; trigo, 50; habas castellanas, 37; idem ochineras, 36; judías secas, kilo, 1 peseta; lentejas, 1; pan, 0.65; patatas, 0.30; vino común, litro 0.70.

De origen animal.—Bacalao, kilo, 1.50 pesetas; carne de ternera con hueso, 4.20; sin hueso 5.80; idem leaca, con hueso, 3.70; sin hueso, 5.14; jamón con tocino, 7; leche de vaca, litro, 0.90; manteca de cerdo, kilo, 1; tocino añejo, 3.50.

Varios.—Bujías, 100 kilos, 230 pesetas; petróleo, litro, 0.80; sal común, kilo, 0.10.

Dr. Romaguera

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS

Especialista del Dispensario y Clínica de la Cruz Roja.

SAN FELIPE n.º 3

Acerca de un accidente automovilista

Hemos recibido la siguiente carta:

Señor Director de LA VOZ.—Córdoba.

Muy señor mío: Leo con el natural asombro la carta que, suscrita por don Francisco García Sanz, publica LA VOZ del día 3 del actual, en la que dicho señor desmiente las afirmaciones que hago en una carta publicada por su diario el día 31 del próximo pasado Agosto, acerca de un accidente automovilista en la carretera de Córdoba a Palma, y a la que he de replicar si la benevolencia de usted me lo permite, haciendo aparecer la presente en el periódico de su digna dirección.

En primer término sostengo todo lo dicho en mi citada anterior, por ser la verdad de lo ocurrido, y amplio con los siguientes detalles.

Que tanto don Francisco García Sanz como don José Herrera Sánchez, no pudieron darse cuenta del accidente hasta después de ocurrido, por cuanto según manifestaron dichos señores, ambos iban dormidos, despertando con motivo del choque.

Que fui yo quien di conocimiento al juzgado para que se personara en el lugar del suceso e instruyera las diligencias consiguientes, lo que hizo, acto seguido, el señor juez municipal de Almodóvar del Río, acompañado del secretario de aquel juzgado.

Y que adopté esta resolución desoyendo una proposición de don Francisco García Sanz, que yo rechacé de plano.

Dice muy bien el señor García Sanz al afirmar que este asunto es el juzgado el que ha de aclararlo, pues yo no pienso hablar más de él en la prensa, habiéndolo hecho únicamente para poner las cosas en su sitio ante el público.

Muchas gracias, señor director, y quedo de usted muy atento, s. s. q. e. s. m.

Carlos Sierra.



PALMIL
JIMÉNEZ

Por su bondad y eficacia lo recomiendan los Doctores para los niños, embarazadas y enfermos del estómago.

PLAZA DE TOROS DE CABRA

El día 8 de Septiembre de 1927

A las cinco y media de la tarde, hora oficial:

Extraordinaria corrida de seis hermosos y escogidos toros de don Félix Moreno, antes del marqués del Saniño. **ESPADAS:**

Zurito, Rayito y Félix Rodríguez

NOTA.—La empresa ha preparado una magnífica corrida en la seguridad de que visitará esta ciudad la provincia entera con motivo de sus grandes fiestas en honor de la Patrona, la Santísima Virgen de la Sierra.

Aguilar de la Frontera

Elección de la junta local de la Unión Patriótica.—Como estaba anunciado con antelación, el día 2 y hora de las nueve de la noche, tuvo lugar la reunión de los señores socios para elegir la junta local de la Unión Patriótica.

El acto se celebró en el teatro Alfonso XIII, pues, debido al número de asistentes—calculo ochocientos—los grandes salones del casino eran insuficientes para dicha reunión.

Al ocupar la mesa presidencial los señores don Vicente Romero García de Leaniz, don Francisco J. Tutón Mena, don Francisco Casano Valle, don Manuel Alberca Conde, don Antonio Areales Romero, don José J. Postigo Leiva y don José Atanasio Lucena de la Cámara un aplauso general acogió la aparición de dichos señores.

Seguidamente se levantó don Vicente Romero García de Leaniz y expuso a los concurrentes el objeto de la reunión, pasando después a leer la nota que el excelentísimo señor don Miguel Primo de Rivera y Orbaneja dirige a las Uniones Patrióticas, escrito conocido por el público, al terminar la lectura de dicha carta un aplauso coronó las últimas palabras del señor Romero.

Cuando se iba a proceder a elegir los cargos de la junta local uno de los señores socios pidió la palabra y después de concedida manifestó que conociendo las grandes aptitudes y la altruista labor realizada por nuestro alcalde, él y no otro debía ser elegido presidente de dicha junta, nombramiento que debía hacerse por aclamación y a la vez otorgar a dicho señor un voto de confianza para que eligiese los vocales de la junta asesora; esta proposición fué acogida por el público con una ovación y unánimemente quedó acordado se nombrase presidente a don Vicente Romero García de Leaniz, el que agradeciendo la prueba de confianza y distinción de que era objeto por parte de su pueblo, se levantó y dijo:

Un deber de cortesía me obliga a tener que emitir mi palabra ante un público tan culto, y que con sus muestras de cariño hacia mí me coloca en un estado de emoción tal, que casi me imposibilita para agradecer vuestro fallo.

Acepto la presidencia de la Unión Patriótica, porque su cargo significa sacrificio en bien de la Patria; acepto, porque su representación es un camino de dolores, fatigas y espinas, que yo quiero recorrer con la ayuda de vosotros, que no dudo sabrán cooperar en la gran labor emprendida con vistas al triunfo.

No dudar ni por un momento que yo, conociendo la hidalguía de los aguilarenses, al ser nombrado presidente solo he pensado y contado con vuestra ayuda, que no dudo será la fuerza impulsiva que nos lleve al ansiado bienestar.

Y ya que me otorgan ustedes un voto de confianza para que nombre los vocales de la Junta asesora, haciendo galardón de ese voto de confianza, que por venir de ustedes es para mí de mucha estima, me complazco en daros los nombres siguientes para los cargos de vocales:

Don Manuel Jurado López, don Francisco Tutón Mena, don Rafael Moreno Jimena,

don Angel Alcalá de Toro y para secretario, don José Lucena de la Cámara.

Al terminar el señor Romero su pequeño discurso, una gran ovación se elevó en honor del disertante.

Reciban todos los señores nombrados mi más cordial felicitación.

J. V. de Castro.

Rafael Terroba MÉDICO-DENTISTA

Profesor ayudante de Clases Prácticas de la Escuela de Odontología de Madrid.

CONCEPCIÓN, 32, 1.º

CAMISA percal desde 4:50 y Calzoncillos desde 2:00 en El Metro y sus tres Sucursales.

Reclamado detenido

En Palma del Río la benemérita detuvo al vecino Antonio Fuentes Carreto. Este se hallaba reclamado por la autoridad judicial.

Un niño ahogado

En un pozo de la finca denominada «Cuadrado», sita en el término de Castro del Río, cayó el niño Rafael Vega Herrera, de 11 años de edad.

El pequeñuelo pereció ahogado.

El cadáver de Rafael fué sacado del pozo con unas cuerdas por operarios de aquella finca.

El juzgado de Castro del Río se personó en el lugar del suceso, ordenando el levantamiento del cadáver y su traslado al depósito judicial, donde se procederá a la práctica de la autopsia.



No es
una
droga lo
que conviene
a su bebé.
Es,

MAIZENA

El producto de la naturaleza,
puro, sin mezcla, acondiciona-
da al estómago humano,

Se digiere fácil y rápidamente.
Conviene a estómagos delicados,
convalecientes, ancianos y niños.

Enriquece sopas, salsas, y hace más finos,
nutritivos y digestibles todos los guisos,

Concesionario: FEDERICO BONET, Apart.º 501, Madrid

Información telefónica

La "Gaceta" publica un convenio sobre arqueo de buques entre España y varias naciones

Manifestaciones del Presidente del Consejo.-Llega a Madrid el ministro de Instrucción Pública.-También regresa de su viaje el comisario regio de la seda.-El general Berenguer con su familia, sufren un accidente de automóvil, resultando ilesos.-Otras noticias.

(Servicio de la Agencia "Febus")

De Madrid

Madrid 6, de las 15 a las 19 t.

Lo que publica la "Gaceta"

La «Gaceta» de hoy publica un convenio firmado por España con los países siguientes: Alemania, Austria, Bélgica, Bulgaria, Imperio Británico, Finlandia, Grecia, Hungría, Italia, Polonia, Rumania, Países Bajos, Repúblicas Soviéticas, Reino serbio, Croatas, Eslovenos y Checoslovaquia.

Dicho convenio se refiere al arqueo de buques.

Se señalan diversas cláusulas de interés relacionadas a la revisión por los países firmantes de las certificaciones oportunas.

El presente convenio entrará en vigor tan pronto como sea revisado por cinco países firmantes.

También publica la «Gaceta» una Real orden relativa a pasaportes.

Se establece una clase de pasaportes para los ministros, embajadores y pertenecientes al personal de embajadas y legaciones en actos de servicio.

Se crea el pasaporte de honor que podrá ser utilizado por los miembros de la familia Real, exministros grandes de España, balleros de la Orden del Toisón de oro, capitanes generales, cardenales, residentes diplomáticos, arzobispos y obispos. También se implanta el pasaporte oficial para los funcionarios que pertenezcan al departamento de Estado y marchen al extranjero desempeñando cualesquiera que sea su cometido. También se da cabida a los funcionarios de diferentes dependencias.

Estas dos últimas clases de pasaportes no se hallan exento del requisito de presentación del pasaporte en la Dirección General de Seguridad.

Todos los pasaportes enumerados comenzarán a ser expedidos en 1.º de enero próximo.

El príncipe de Asturias y la Infanta Isabel serán representados por el embajador de España en la Argentina

Para el acto de la colocación de la primera piedra del Centro Asturiano de Buenos Aires, han sido designados para que actúen de padrinos el príncipe de Asturias y la infanta doña Isabel.

Dichos miembros de la Real familia serán representados en dicho acto por el embajador de España en la Argentina.

Regreso del ministro de Instrucción Pública

Ha regresado, en la mañana de hoy, a la corte el ministro de Instrucción Pública y Bellas Artes.

En la estación fué recibido por numerosos amigos y funcionarios del ministerio.

De la estación se dirigió a su despacho oficial, donde recibió la visita del rector de la Universidad Central, señor Bermejo, decanos de las diferentes Facultades, alcalde de Valladolid, arquitectos señores Flores y Sepúlveda y una comisión de maestros aprobados con plaza, los que interesaron del señor Callejo sean en fecha próxima una realidad los correspondientes nombramientos.

Detención de una mendiga que poseía importante capital

El alcalde de Madrid, en su charla diaria con los periodistas, manifestó que había sido detenida por la policía una mendiga, la cual tenía en su poder una importante suma en metálico y billetes, la que le fué intervenida acto seguido.

Fué trasladada al depósito municipal. En este departamento se presentó un hijo de la detenida, industrial de la villa y corte que disfruta de una posición desahogada, el cual reclamó parte de la cantidad intervenida a la mendiga.

El suceso ha causado la natural sorpresa.

En pro de la asistencia a las escuelas

En el Gobierno civil se ha facilitado copia de la nota con que el gobernador se dirige a los padres de familia exhortándoles a que envíen a sus hijos a las escuelas, donde han de cultivar los grandes amores de Patria y Cultura, tan necesarios en los pueblos que aspiren a ser grandes.

Regreso del comisario regio de la seda

Ha regresado de su viaje a Galicia el comisario regio de la seda don Federico Berenguer.

Este manifestó a los periodistas que venía muy satisfecho de su excursión por tierras gallegas, donde le fueron prestadas grandes facilidades para el desempeño de su labor propagandista.

A este efecto señaló la singular ayuda y colaboración prestada por los Sindicatos agrícolas.

Por último, dijo que habían quedado constituidos numerosos comités en toda Galicia.

Abastecimiento de aguas

El conde de Argüelles estuvo visitando al ministro de Fomento interesándole en pro del abastecimiento de aguas del pueblo de Meco.

Riña entre amantes.--Ambos resultan heridos

En la calle Manuel Carmona número 7 viven desde hace tiempo, maritalmente, Antonio Sánchez y Julia Ortega.

Las bróncas menudeaban entre los amantes, y hoy, como de costumbre, riñeron, de generando la riña en reyerta.

Antonio, provisto de un cuchillo, apuñaló a Julia, que cayó al suelo bañada en sangre.

Aterrado, creyendo haberla herido mortalmente, corrió a encerrarse en su habitación, mientras los vecinos acudían a prestar auxilio a Julia, trasladándola a la Casa de Socorro. Entretanto, Antonio se daba un corte en el cuello.

Julia fué asistida de varias heridas de importancia, y Antonio de una de pronóstico reservado.

De provincias

MÁLAGA

Un suicidio

Málaga 6.--Se ha suicidado, arrojándose al paso del tren correo ascendente de Córdoba, el obrero Antonio Martín Villalba.

Resultó con tan gravísimas lesiones, que le ocasionaron la muerte instantáneamente. El suicida era un perturbado.

El pasado domingo intentó suicidarse, arrojándose al mar, de donde fué sacado con vida por unos marineros.

El Juzgado de guardia levantó el cadáver e instruyó las oportunas diligencias propias del caso.

Un niño a punto de perecer ahogado.-Lo salva heroicamente un carabinero

Málaga 6.—En la playa de Fuengirola, cuando se bañaba, en unión de otros, el niño José Muñoz Pérez, de once años de edad, fué arrastrado mar adentro por el oleaje.

Cuando estaba a punto de perecer ahogado se lanzó al agua el carabinero Bartolomé Guillén, y con gran exposición de su vida logró extraer al pequeño, salvándolo de una muerte segura.

Es digno de elogios el heroico comportamiento del carabinero Guillén.

TOALLAS desde 0.10 pesetas y Sábanas desde 3.75 pesetas en El Metro y sus tres Succursales.

La jornada de trabajo en las panaderías

Málaga 6.—Esta mañana visitó al gobernador civil una comisión de panaderos. Estos expusieron a dicha autoridad los perjuicios que les ocasiona el nuevo horario de trabajo, a causa de lo cual no pueden atender convenientemente al servicio de la población.

El gobernador prometió estudiar una solución.

Descubrimiento de una obra arquitectónica en Ronda

Ronda 5.—Realizando obras en una casa particular se ha descubierto una mezquita árabe de época anterior a la de la Alhambra al decir de los eruditos.

Van descubiertas totalmente cuatro magníficas arcadas con admirables labores.

Se espera la llegada del director de Bellas Artes.

BARCELONA

Un guardafrenos arrollado por un tren

Barcelona 6.—Comunican de Tarrasa que el guardafrenos Claudio Alvarez fué arrollado por un tren de mercancías.

Resultó con gravísimas lesiones. Témesese que fallezca.

Los efectos de una tormenta

Barcelona 6.—Dicen de Mataró que la tormenta que descargó el pasado sábado sobre aquel pueblo, hizo que cayeran a tierra varios cables de electricidad.

Uno de éstos fué pisado por el joven de 18 años Joaquín Goya, el cual recibió una fuerte sacudida eléctrica, quedando muerto en el acto.

BILBAO

El general Berenguer y su familia se detienen en ésta y en la carretera de San Sebastián sufren un accidente de automóvil

Bilbao 6.—Procedente de Galicia llegó a ésta en automóvil el general Berenguer, acompañado de su familia.

El general se detuvo en esta ciudad y comió con su familia en casa de su hermano don Federico.

Después marchó el general Berenguer con dirección a San Sebastián, y al llegar al paso a nivel de Arriaga, el automóvil chocó con la barrera, sufriendo importantes averías.

Los ocupantes del vehículo, afortunadamente, no sufrieron daño.

Después de reparar las averías del automóvil, el señor Berenguer y las personas de su familia que le acompañaban, reanudaron el viaje sin novedad.

GRANADA

Tragedia familiar

Motril 6.—En el vecino pueblo de Laujarón discutieron Francisco Jiménez y su hijo Joaquín. Este último, al agriarse la cuestión, sacó una pistola y disparó contra su padre, hiriéndolo gravemente.

Después Joaquín volvió el arma contra sí, disparándose un tiro en la sien, matándose.

El herido se encuentra en el hospital, ignorando la suerte de su hijo.

A preguntas del Juzgado declaró el herido que al sacar su hijo la pistola del bolsillo se le enganchó en la americana, disparándosele involuntariamente.

LERIDA

El Congreso de Prensa catalana-balear

Lérida 6.—Han comenzado las sesiones del Congreso de Prensa catalana-balear. La sesión inaugural fué presidida por las autoridades.

Los asambleístas han tratado de la creación de una escuela de periodistas en la Universidad de Barcelona.

En honor de los congresistas se han celebrado diversos actos.

SAN SEBASTIAN

Marcha del crucero "Méndez Núñez"

San Sebastián 6.—Ha salido de este puerto la escuadrilla de submarinos suecos que capitanea el oficial señor Hamilton.

También ha zarpado el crucero «Méndez Núñez».

La jornada regia

San Sebastián 6.—La Reina doña Victoria paseó a pié en la mañana de hoy por la población.

El general Primo de Rivera, a las once de la mañana llegó a palacio, permaneciendo durante largo tiempo en la Cámara regia despachando con el Rey.

Manifestaciones de Primo de Rivera

San Sebastián 6.—Una vez que el marqués de Estella despachó con Su Majestad el Rey, fué abordado por los periodistas que hacen información en Palacio.

El presidente dijo que carecía de noticias que comunicar, agregando que la tranquilidad era absoluta.

Añadió que en breve sometería a la firma del Soberano una extensa firma.

Un periodista interrogó a Primo de Rivera sobre la firma del decreto convocando a la Asamblea.

El presidente hizo un gesto elocuente eludiendo la contestación.

Rápidamente montó en su automóvil, saludando afectuosamente a los reporters.

SEVILLA

Llegada de un exministro argentino

Sevilla 6.—Ha llegado el exministro de la República Argentina señor Moyano.

Fué recibido por las autoridades.

El señor Moyano celebró con el alcalde de esta capital una larga conferencia, tratando de asuntos relacionados con la asistencia de la Argentina a la Exposición Ibero-Americana.

Después el señor Moyano visitó el Ayuntamiento y los monumentos de la capital andaluza, quedando encantado de su visita.

TELAS BLANCAS desde 0'75 pesetas metro y Lienzo moreno desde 0'50 en El Metro y sus tres Sucursales.

Llegada de repatriados

Sevilla 6.—Se espera la llegada del vapor «Lulio» conduciendo las fuerzas repatriadas de las compañías expedicionarias de Granada y Soria, pertenecientes a esta guarnición.

Se les tributará un estusiasta recibimiento.

VALENCIA

Una familia se intoxica comiendo cocido

Valencia 6.—En la Casa de Socorro fueron asistidos de intoxicación grave la vecina de esta capital Maria Camin y cuatro personas más de su familia.

Todos ellos se encuentran en grave estado.

Declararon que únicamente habían comido cocido.

La cacerola y los residuos de la comida se han enviado al Laboratorio provincial para su análisis.

ZARAGOZA

Herido gravemente de un disparo

Zaragoza 6.—Comunican de Daroca que dos vecinos llamados Gregorio Pamplona y Marcial López habían salido de cacería.

Merced a un accidente casual, disparóse la escopeta de este último, alcanzando el proyectil a su compañero, el cual resultó con lesiones de carácter gravísimo.

Del suceso se ha dado cuenta al juzgado.

Editorial Castro

La mayor en el ramo de la novela popular

100 obras distintas terminadas, otras en publicación, de varios autores, pidanse a los Centros de Publicaciones y repartidores de novelas.

Acaba de aparecer la nueva obra, a 10 céntimos cuaderno, «En las garras del odio», el mayor éxito conocido en la historia de la novela, que servirá directamente en donde no haya corresponsales.

Lema de esta Editorial: **La Moral.**

Obras históricas y de costumbres, miles de ejemplares vendidos de las famosas obras: «¡Virgen y Madre!», «El Diablo en Palacio», «Juana de Arco», «Heroína de Amor» (La Tosca), «Genoveva de Bravante», «La Mujer Adúltera», «El Cura de Aldea», «El Mártir del Gólgota» y otras varias.

Las obras de esta Editorial son representadas en los mejores Teatros y Cines del mundo.

Esta casa lleva establecida 28 años.

Calle Mazarredo, 4, Madrid. (5).—Dirigir la correspondencia al Apartado número 5.020.

Corresponsal en Córdoba:

Don Rafael Santos

Mon teóro.

CÓRDOBA-PARÍS

Calzades elegidos para el público selecto.

Gondomar, 10

Sección religiosa

Santorial de hoy

Día 6.—Martes. Nuestra Señora de Guadalupe.—Santos Onesiforo, Fausto, Macario y compañeros mártires; Eleuterio y Poncio, abades; Zacarías, profeta.

Santorial y cultos de mañana

Día 7.—Miércoles. Santos Evorcio, Augusto y Pánfilo, obispos; Regina, virgen y mártir.

Vida de la Santa.—Nació Santa Regina en Alsa, hoy Alenia, en la parte septentrional de Alemania, de padres nobles y piadosos cristianos. En la niñez ningún acto ejecutaba con la ligereza y frivolidad de niña, y sentía fastidios del mundo. Siendo ya de mayor edad, asistía a su madre en las haciendas de la casa, y su humildad era tanta, que se ocupaba en los ejercicios más bajos y trabajosos. Perseguida en este tiempo en España y Francia a los católicos el Prefecto Olibrio, por orden de Decio, y teniendo noticias de la rara hermosura de Santa Regina, y de que era cristiana, la mandó prender y llevarla a la ciudad de Astua, en Francia, y ponerle segura custodia, procurando por varios medios, unos de suavidad y otros de rigor, inclinaria a negar a Cristo y a dar culto a los ídolos; más como la encontrase constante y difícil de convertirla a su intento, la mandó poner en el ecúleo y herirla con varas. Mientras se ejecutaba este tormento, vieron los circunstantes bajar del cielo una cruz y sobre ella una paloma que dijo a la Santa: «Dios te salve, Regina, por tu constancia tienes preparada la corona de la gloria». Sumergiéronla después en un profundo baño de agua para que se ahogase, y pidiendo auxilio al cielo, empezó a estremecerse la tierra, y bajó por segunda vez la paloma con una corona, y la dijo: «Ven, Regina, al descanso; bienaventurada eres, pues merecistes esta corona». Visto este prodigio, se convirtieron ochenta y cinco personas, y antes de que pudiera aumentar el número de conversiones mandó Olibrio que fuese inmediatamente degollada, y así murió esta Santa el día 7 de Septiembre del año 253.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Continúa el turno en la iglesia de la Piedad, costeado este día por la familia de los señores Terrobas.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Esclavas, de siete de la mañana y cinco y treinta de la tarde.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen vivirán en este día, miércoles 7, a Nuestra Señora la Divina Pastora, en San Juan.

Parroquia de San Eulogio.—Solemne novela que en honor de la Santísima Virgen, bajo la advocación de la Aurora se ha de celebrar en su Ermita desde el día 4 al 12 de Septiembre de 1927.—Media hora después de oraciones, Exposición Solemne de Su Divina Majestad, Estación Mayo, Santo Rosario, Ejercicios de la Novena, con cánticos. Terminará el Ejercicio de la Novena todas las noches, con la Reserva Solemne y Bendición de Su Divina Majestad.



DIRECCION

Piazza Hermanos

Sucursal a cargo

Viuda de C. Martínez Rücker

CÓRDOBA

Claudio Marcelo, 13.

Pianos - Autopianos - Pianolas - Armonios Instrumental para bandas de música.

...Aquí está su portable!

cómodo, elegante y de gran sonoridad.

Precio: 150 pesetas; con colección de discos, 198 pesetas.

Fonógrafos maleta marca **DECCA**

Siempre tenemos en almacén todos los modelos fabricados por esta casa.

Discos.—Pida las nuevas impresiones eléctricas de Regal, Voz de su Amo y Odeón, por los célebres cantadores de flamenco

Niño Marchena, Angelillo, Vallejo, Cepero y Guerrita.

Ventas a plazos

Pedro Lopez e hijos

APARTADO N.º 14

BANQUEROS

TELEFONO. N.º 43.—CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

PURGANTE

TAN SOLO
CUESTA TREINTA CÉNTIMOS
PERO VALE UN DINERAL

BESOY

LA MADERERA ANDALUZA

Pedro Vilches y Vilches

Maderas nacionales y extranjeras.—Importaciones directas.—Talleres con maquinaria modernísima para el labrado de las mismas.—Construcción y colocación de armaduras y cubiertas con material "Uralita".—Carpintería de armar, portajes y embalajes de todas clases, etc., etc.—Presupuestos gratis.

Avenida de América (Frente a la estación de M. Z. A.)

TELÉFONO 529

CÓRDOBA

Los pozos mortíferos!

Tanto en el campo como en el borde del mar, el agua que debemos consumir no presenta siempre todas las garantías deseables de pureza. Es así como las más graves enfermedades epidémicas, como:

Fiebre tifoidea, Disenteria,

pueden ser transmitidas por las aguas contaminadas. No es suficiente hacer hervir el agua, es indispensable darle las virtudes terapéuticas que la simple ebullición es impotente para procurarlas. Las personas que en todas las comidas, hacen un uso constante y regular del agua purificada y mineralizada por los

LITHINÉS del D. GUSTIN

tienen todas las probabilidades de resultar indemnes de las más graves enfermedades epidémicas. Además, estas personas escapan a la obstrucción gástrica, a la diarrea, a la congestión del hígado y riñones, gracias a un lavaje que operan en la sangre los Lithinés del Dr. Gustin. No es necesario sino

hacer disolver por sí mismo un paquete de Lithinés del Dr. Gustin en un litro de agua pura o hervida para obtener instantáneamente un agua mineral deliciosa y aun pura, ligeramente gaseosa, que puede mezclarse a todas las bebidas, especialmente al vino, al cual da un sabor exquisito.

Los Lithinés del Doctor Gustin se encuentran en todas las farmacias del mundo entero. Las personas que no los hallasen, en las localidades donde residen, pueden pedirlos al Depositario único para España:

Establecimientos DALMAU OLIVERES, S. A. Paseo de la Industria, 14 Barcelona



¡Atención!

Es de la mayor importancia para la salud, rehusar las groseras e ineficaces imitaciones, que muchas veces son ofrecidas a una demanda de Lithinés del Dr. Gustin. Para estar seguro de no ser engañado, debe exigirse sobre la caja de hojalata y sobre cada uno de los 12 paquetes que contiene, el nombre entero del Dr. Gustin, el cual garantiza la autenticidad, así como el valor terapéutico del producto.

Venta de muebles

Enrique Molina García

Se venden todas las existencias de muebles del almacén de

a precios económicos, a la vez que se ofrece al público para toda clase de encargos lo mismo en muebles de lujo que sencillos.

Pérez Galdós, 1 (esquina a Gran Capitán).

Importante

Se le devolverá el importe de la compra que efectuase en esta cosa, si el número de su factura es igual al del primer premio de Navidad.

JOYERÍA ROYAL

Junto al Circolo de la Amistad.

ALFONSO XIII, 36

Sombrerería de moda DIEGO RUIZ

Por fin de temporada, grandes rebajas de precios.

Calle de María Cristina.

¿CALLOS?

En tres días estirpa totalmente callos y durezas, ojos de gallo y juanetes, el patentado UNGÜENTO MÁGICO. Rechaza las imitaciones.—En farmacias y droguerías, 150 pesetas.—Por correo 2 pesetas.—Farmacia Puerto, Plaza San Ildefonso, 5. Madrid.

Pan de Viena

El legítimo lo encontraréis en la Panadería y Comitería «La Purísima», así como el PAN DE UVAS el de mayor poder alimenticio conocido hasta el día y el preferido por las personas de delicado paladar.

“LA PURÍSIMA”

Torres Cabrera, 12

Gran Bar Restaurant España y Francia

Instalado a la moderna.—Vinos y licores de las mejores marcas.

HELADOS VARIADOS

Propietario, Francisco González.

LA VOZ vende en la calle sus ediciones de la mañana y de la noche. El anuncio en LA VOZ rinde, por tanto, la máxima eficacia.